

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas.; extranjero: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35.

El pago será adelantado

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE. — Dos ediciones. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Esquelas mortuorias, según muestrario. Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

TRIBUNAL NECESARIO

Con bastante frecuencia se da el caso de que en estas provincias sujetos en virtud de legislación escrita a un régimen especial, y privativo se suscriben ante los Tribunales cuestiones que si en buenos principios de derecho común pueden ser resueltas en un determinado sentido, resulta verdaderamente descabellada la solución por cuanto que no aplican debidamente los principios de derecho foral vigentes en la materia.

Los dignos magistrados encargados de velar por la pureza de la administración de justicia cumplen admirablemente con su deber y si alguna vez sus fallos resultan equivocados no tiene nada de extraño, cuando los más avezados abogados vasco-navarros, a pesar de tener que estar constantemente con los menos en la masa como vulgarmente se dice, ignoran muchas de estas particularidades forales.

En el orden contencioso-administrativo es donde se suscitan con más frecuencia estos casos, y si bien es verdad que de este tribunal forman parte dos abogados diputados que pueden asesorar las respectivas determinaciones, no es menos cierto que llevados los asuntos en apelación al Tribunal contencioso Central corren el riesgo de ser resueltos en última instancia con arreglo a principios de derecho común.

Medios de evitarlo? No es la primera vez que he oído hablar los navarros de la necesidad de un Tribunal exclusivamente foral para el desempeño de estas funciones, ó cuando menos de una Sala especial en el Supremo, consagrada a esta particularidad y nosotros creemos que en ello estaría el más saludable remedio.

Nuestro Concurso de Cuentos EL ENCUENTRO

Núm. 31

Lema: In labore libertas.

Habían nacido, como suele decirse, el uno para el otro: juntos jugaban delante de sus respectivos; ¡memas cuando salían de paseo: juntos marchaban al colegio, separándose con cierta misteriosa amargura para ir cada uno al suyo; y ese trato continuo, esa amistad íntima, esas delicias de soboradas en sus juegos inocentes, dieron por resultado el afecto más puro, el cariño más fiel de la niña que ya presentía los encantos y la coquetaría de la mujer y del niño que preludiva las travесuras y picardías del jovencito.

Desde aquel instante Marcel y Antonio se pertenecían; ambos vivían confundidos en misterioso afecto.

Al terminar Antonio la carrera de médico, suplicó a su madre pidiera la mano de Marcela: Sabes—la dijo—cuánto la quiero, y aunque ella pertenece a una de las más aristocráticas familias, por fortuna mía, la ley de las conveniencias sociales, atentadoras de la felicidad y el bienestar, no rigen en esa casa que solo quiere satisfacer los deseos de su hijo: Soy hombre, tengo una carrera, la quiero con delirio: Yo la haré feliz.

Miró a su madre y en su pávido semblante vio correr dos gruesas lágrimas que ella se apresuró a borrar inmediatamente: ¿Lloras? ¿Qué tienes, madre mía? ¿No parece sino que te he causado algún mal? Habla, explícame, ¿cuánto lo que te ovas? Dime, ¿qué piensas, que te ocurre?

Temo, hijo mío, apenas tu corazón tan feliz hoy con el cariño de tu Marcela: Tiemblo si pienso que, tal vez, puedas perder el cariño que tienes a tu madre y avergonzarte de ella, pero ha llegado el momento y es preciso que lo sepas, aún a riesgo de que pienses lo que quieras de mí.

Tú, no puedes casarte con Marcela, porque no tienes un nombre que ofrecerle.

Un día, Antonio, desapareció del pueblo con el pretexto de ciertos asuntos que tenía que ventilar en Madrid: Y desde entonces nadie supo qué fuera de su vida.

Por aquel entonces, la guerra civil asoló a España. El ilustre general Concha, Marqués del Duero, preparó una última batalla, decisiva, que había de dar el golpe de muerte a la causa carlista, apodándose de Estella.

Era la mañana del 27 de Junio de 1874 cuando el general Concha se fue a Abarruz, avergonzado por que cuatro miserables que deshonraban al ejército liberal, habían prendido fuego al pueblo de donde huían atemorizadas las gentes con sus

hijos al brazo, y después de monester duramente a sus huérfanos, se dirigió a la colina de Montemuro, campo de la que el creía última batalla y que había de ser la que decretara final pinedada a tan tómbro cuadrado.

Comienza la lucha, brutal, sanguiñaria; ambos bandos combaten con heroico valor... como que todos eran españoles como que todos sentían en sus corazonas el calor de un mismo cielo y en sus pechos el cariño de una misma patria... Los unos peleaban con el entusiasmo de la causa que defendían; los otros impulsados por el sentimiento del deber militar.

Hubo un momento horroroso: No se oían más que imprecaciones, juramentos, quejidos dolorosos, ayes de garradores: Horrible lempastad se desencadenó como si la Naturaleza entera protestara de tan feroz carnicería: Y en el ardor de aquella lucha en que ya no se pensaba en que el hermano fuere inconsciente fratricida ó el padre matara a su hijo, sino en pelear por la vida, los cuerpos se juntaban y se separaban para desplomarse al choque de las bayonetas que, con verdado-ro coraje homicida, como fieras al olor de la sangre y del destroz de la presa, se cruzaban con rabia!

Una mujer bellísima, verdadera heroína del sacrificio, corrió precipitada al lugar de aquella furiosa carga. Para llevar el consuelo al muriendo y el alivio al dolor, cuando una perdida bala la cortó su carrera, haciéndola rodar por tierra.

Uno de los médicos militares que con singular valor, unas veces luchaba, otras atendía a los heridos, llamando la atención de los combatientes, corrió, loco, a salvar a aquel ángel de la Caridad; y al volver su cuerpo para buscar la herida... ¡Marcel! —gritó delirante— ¿Qué has hecho de tu hijo? —¡vive, vive por Dios! Ven, no perdamos tiempo, es preciso salvarlo, ó yo moriré junto a ti.

Aquel valeroso médico era Antonio: Desesperado corre con su preciosa carga, cuando otra bala hiero su cuerpo: Y al caer ambos al suelo, juntándose ambas sangres, confundidas en misterioso efecto, estrechándose aquellos cuerpos como para resurgir a la vida con su color y su cariño, al chasquido de puro beso, Marcela abre los ojos, ya inertes, casi presagio de muerte, los eleva al cielo y al extinguir de la vida, exclama debilmente: ¡Pobre Antonio! miel

LO QUE VALE UNA MUJER BUENA

Núm. 32

Lema: Celos.

Era tiempo de fiestas, cuando el que más y el que menos esperamos algunos forasteros, ya hermanos, primos ó amigos, y yo como otros muchos seif al encuentro de mis hermanas que anunciaban me su llegada.

Grand: fué mi sorpresa al encontrarme con un camarada, compañero de colegio, si que muchos años hacía no había visto. Su carrera militar le había obligado a alejarse de su familia, había tenido que partir a otra provincia y más tarde a la guerra, y aunque muy amigos y mutuamente me hubos queridos, con la a semeñta hegemos a olvidarnos.

Todos teníamos curiosidad por conocer la vida de mi amigo, desde nuestra ausencia, con la esperanza de que seguramente tendría que contaros grandes acontecimientos de la guerra y que fantaseados un poco tan—menos resultan.

Rogué a Federico, que así se llama mi amigo, nos explicase, el que gustos nos habló de esta manera:

«Bueno sabéis mis estimados amigos mi ingreso en la Academia de infantería, de donde seif, muy ufano, ostentando mis estrellas, el día 1890. Quiso la suerte me tocase marchar a uno de los regimientos de 2.º regozos.

«Los de mis padres, con no muy buenas compañías, comencé la senda que hoy día siguen muchos jóvenes, una vida desordenada, llena de vicios, que al muy poco tiempo hizo me contraer una grave enfermedad que puso en peligro mi vida.

«Preciseros acudieron mis padres, vendando a mi cabeza noche y día, y muchas veces soprendiéndome las lágrimas de mi querida madre que, colmándose de caricias, trataba de ocultar el pesar y herida tan profunda que mi conducta había causado en su corazón, temerosa quizá de que pudiera con ello agravar mi dolencia.

«¿Cuán grande es el amor de madre!

«Mis padres padecieron tristes, muy tristes, muy tristes y aunque me escribieron suplicándome que mis pasos por la senda del bien, poco ó nada fué el caso que a ello hice.

«Todos tenemos nuestro Ángel de la Guarda el que nos sigue a todas partes. Dios se apiadó de mis faltas convirtiéndome mi Ángel en mujer, hizo que esta me marcara el camino de la felicidad verdadera.

«Una de las tantas mañanas, cuando los buenos se levantan, volvía a casa después de haber perdido la noche con unos amigos, bebiendo y jugando, hasta que bastante pasados por los licores abandonados.

«¡Pardiez! Pues que se estaba muriendo.

«¿Estaba herido?

«Había recibido un balazo en el costado izquierdo y otro en la paletilla derecha.

«¡Herido por dos balas!—dijo Miguel escobrado.

«¡Ah!—añadió Lefebvre.—¿Se ha batido?

«Segur: las señas.

«¿Cómo! ¿Tú no sabes quien le había herido?

«No.

«¿Y no te dijo nada?

«Anteayer todavía no había podido hablar y no he podido hablar.

«¡Ah! ¡Pobre muchacho!—dijo la señora Lefebvre con emoción.—Parecía un hombre valiente.

«¿Y donde está?

«En casa de una anciana amiga de mi tía, donde yo le lleve tan pronto como puda—contestó H.che.

«¿Y no me has mandado decir nada!

«exclamó Lefebvre en tono de reproche.

«Os lo pensaba decir mañana, cuando fuera a Versalles.

«¡Pobre Máharcet voy a ir a verle enseguida.

«Y yo también—dijo Lefebvre.— ¡Vaya al diablo el Vauxhall y sus fue-

nosos aquella morada, albergue de vicios en abundancia, pero si la cabeza no dirige los pies no andarán y a los pocos tropezones cae cual inerte masa.

«Una hermosa joven que por allí pasaba con frases de compasión y lástima rogó a unos caritativos transeúntes, las que compadecidos, lleváramosla a casa.

«¿Qué me buena estrella que al siguiente día la encontré cerca del lugar de mi caída, y al demostrarle ser agradecido, él de sus labios estas palabras:

«No admito sus gracias mientras muchos de sus vicios no desaparezcan de su alma.

«¡Sucedid a esto, naturalmente, una pasión loca, un amor sin límites, un cariño puro que del corazón brota, y no se placar mundano que diéramos otras vidas, que evencendáramos la vida, de la muerte me no pierda a la puerta.

«No tardé mucho tiempo en declararle la pasión que me embargaba, y después de breves días recibí una carta que entre otras cosas, así me decía:

«... y acuétrale no quiero cuenta con mi cariño, pero ante todo pienso y medito que quien no es buen hijo difícilmente será ejemplar marido.

«No ignoro que alejado se encuentre de su familia, la melancolía que a su bondadoso padre le ha invadido, los mares de lágrimas que su madre derrama... y todo ¿por qué? por la ingratitud y pérdida de su hijo.

«No deja tampoco de atormentarme la idea de que quizá pasado algún tiempo me vea yo en el lugar de su desventurada madre, pues muy bien dijo el refrán «de tal palo tal astilla».

«Continuaré, más ¿por qué? bástele saber que si no vuelve la siegria a sus serás más queridos, no llegará a ser el esposo de

Sofo. Aquello no era una carta, más bien llamárase podía un volcán que me abrasaba, fatábase aliento, creí me morir, y sin poder soportarlo fui al teléfono, por que que escribir no podía, y llené fuerte muy fuerte a los surcos de mis días suplicándole flores que sin pérdida de tiempo vendrían y que arrepentido me encontrara.

«No tardaron en llegar y presentando a Sofía abrazaba a mis padres dieciséis años. Este, éste es el Ángel de mi Guarda que a la felicidad me guía, estrechada entre vuestros brazos y admitida por hija.

«Desde aquel día solo alegría me sonreía y aunque a la guerra partí, siempre me acompañaba la imagen de mi Sofía.

PARA LAS SEÑORAS

Para las señoras que en el próximo viaje del Rey a Pamplona en el mes de Julio próximo con motivo del Centenario de Las Navas, gran Concurso Viteola Nacional, y demás festejos que con tal motivo han de celebrarse.

Creemos que sería bien hacer gestiones para que nuestra hermosa soberana: doña Victoria Eugenia acompañe al Rey, honrando con su presencia nuestras fiestas y que si estas gestiones deben ser hechas por nuestras autoridades, la Diputación en primer lugar, las señoras de Pamplona podrían hacer mucho suscribiendo un mensaje, ó haciendo alguna gestión precitada a fin de exigir a nuestra augusta Sobrানা que nos honre con su presencia en Pamplona durante esos días.

Correspondencias extranjeras (Servicio exclusivo de EL ECO)

Londres

Misnejos internacionales de Inglaterra.—El incremento del socialismo en el país británico.—Las próximas regatas internacionales de Cowes.—La opinión inglesa y la nueva escuadra española.

En la materia internacional los ingleses viven siempre despiertos, y por eso no han podido en realidad extrañar a nadie que se hay hecho fuertes, y el gobierno haya declarado ya de un modo rotundo y categorico que a ocupación de Sinaí por las fuerzas inglesas que en un tiempo tuvieron buen cuidado en declararla eventuales para no alarmar demasiado a las potencias que pensaban en cuáles pudieran ser los planes ulteriores a esa ocupación, sea ya sea cosa consumada, tan consumada, que se ha votado ya por ambas Cámaras un crédito especial y extraordinario para la ocupación definitiva y mantenimiento de guarnición y conveniente artilamiento de aquella posición.

Y con ello los ingleses no han hecho

gos artificiales, ese hombre se está muriendo.

«Oye, Lefebvre, es necesario cuidarle.

«Dinos donde está Hoche.

«¡Ya lo creo! Yo mismo puedo llevaros a su lado si queréis.

«Si amigo mío, vamos allá; en marcha.

Lefebvre y su mujer se pusieron de pie.

«Os acompaño—dijo vivamente Miguel.

Y después, deteniéndose con un ademán al cob y a su mujer, añadió:

«Esperad, aun hay otra persona que debe venir con nosotros.

«¿Quién?—preguntó la señora Lefebvre.

«El abogado Dantón. Voy a buscarle; esperadme un minuto.

«¿Para qué?

«Sería muy largo de explicar, pero estoy convencido de que su presencia será muy útil para la explicación de las heridas que tiene vuestro amigo.

Y el pasante de notario, haciendo un último ademán para que sus amigos tuviesen un poco de paciencia, salió precipitadamente del café.

Fouquier se había levantado dispuestotambién a seguir a Lefebvre y a su mujer.

otra cosa que seguir en la esfera internacional su política de siempre, política de recelo que tiende siempre a neutralizar de cualquier modo el poder de las otras potencias en el imperio colonial.

Causa verdadero pavor el estudio de los datos estadísticos comparados demostrativos del gran incremento que van tomando los socialistas en el país inglés.

Y no es esto lo peor, pues en mi concepto es mucho más grave aún el que todo este socialismo proceda directamente de los elementos socialistas franceses (léase revolucionarios) con lo cual claro está que el gobierno tiene que vivir muy prevenido y más ante los continuos chispas que han saltado en los últimos meses estableciendo la confirmación en los conflictos sociales que degeneran en motines de orden público turbadores de la tranquilidad del país.

Los monarcas británicos han decidido patrocinarse este año y contribuir personalmente al mayor esplendor de las grandes regatas que con el carácter de internacional se celebran todos los años en Cowes asistiendo muy distinguidos balandristas y los últimos años, el monarca español don Alfonso XIII.

Un importante diario londinense publica estos días una serie de artículos documentados que seguramente habrán de resultar muy interesantes para España, puesto que de España se trata.

Y con elogio, pues es un estudio técnico de la nueva escuadra que está construyéndose en los arsenales de El Ferrol, y en esos artículos se hacen grandísimos elogios de las nuevas construcciones navales que según el articulista honran a España y a los obreros que han intervenido en las mismas.

AXEL BODY. Londres 19-3-912.

Los árboles de París

Me parece oportuno en estos días en que tanto se habla del arbolado, entresacar algunos datos de un interesante libro que he visto por título «El de estas líneas, escrito por A. Charguierat, profesor de Arboricultura de la capital de Francia.

La utilidad de las plantaciones en alineación, dice, es indudable desde el punto de vista de la higiene, de la ornamentación y del bien estar. No puede existir duda alguna sobre los beneficios que resultan de la presencia de los árboles en las ciudades por el saneamiento del aire.

En cuanto a la ornamentación, no puede decirse que los bellos paseos, avenidas, y plantados de árboles en buen estado, contribuyen en gran parte al adorno, a la belleza de las ciudades; son una de las glorias de París, que en este concepto no tiene nada que envidiar a las demás ciudades.

estas plantaciones producen un bienestar de los más apreciables por la saludable y agradable sombra que dan durante los grandes calores del estío.

En la construcción de las nuevas ciudades en América, por ejemplo, se prevén la disposición y emplazamiento convenientes para facilitar la plantación de árboles en paseos, plazas y avenidas.

Todas las ciudades tienen condiciones poco favorables a un buen desarrollo y largo duración de los árboles, y esto surge muy especialmente en París, donde los grandes acrecimientos de tierras para nivelar han hecho desaparecer el suelo natural, estando obligado a cambiar la tierra donde se desea plantar. Úase a este inconveniente de los conductos de agua, gas, alcantarillado, cables, etc., que como es sabido existen en enorme cantidad.

A fin de evitar las podas, siempre perjudiciales al árbol y que dan a veces un aspecto poco gracioso, conviene no plantar variedades de gran desarrollo más que en sitios amplios, en relación con el desarrollo de los árboles. En las aceras de 8 a 10 metros de anchura, deberán ponerse árboles de 15 a 20 m. de altura y más cuando el suelo sea reconocido suficiente; por dimensiones un poco menores son convenientes los castaños, acebuches comunes, nogales negros, etc.

Para emplazamientos reducidos, sobre aceras de 5 ó 6 metros de anchura, allí donde los árboles no deben subir más de 12 a 15 metros, se excojerán variedades de desarrollo menor, como castes, tilos, castaños rojos.

Así expone el autor variedades para cuando el árbol no ha de pasar de 8 a 10 y de 5 a 8 metros, y entre estos 4 tipos está la acacia-boba, calificada de buen árbol para pequeños emplazamientos.

En general en París, donde las construcciones son altas, no se plantan árboles en alineación más que sobre vías cuyas aceras sean de 4 metros de anchura y la calzada de 6. En este caso son plant dos a 3 metros de distancia de las aceras y a uno del cordón de la acera.

Es casi imposible hacer plantaciones sobre aceras de menos de 3 metros y en

XIII La prisión

Luis XIV, en 1683, habla agrandado el Chatelet con varias construcciones, presintiendo su próxima ruina, pero estaba siempre de pie en su sitio, dominando el muelle con sus viejas torres, ennegrecidas por los siglos, bajo una de las cuales estaba aquel pasadizo estrecho, oscuro y húmedo, que había necesidad de franquear para ir desde el Puente del Cambio a la calle de San Dionisio.

Allí existían todavía, antes de que el hacha revolucionaria hubiese esparcido sus escobas, aquellas famosas prisiones citadas en los ordinanzas de Enrique VI, rey de Francia y de Inglaterra en 10 de mayo de 1423, por ser ya en número de 15.

Diez de entré ellas menos horribles, puesto que, según dice un escritor de aquel tiempo, se pagaban las camas más caras y todo preso tenía derecho a comprarlas.

Estas diez prisiones tenían cada una un nombre diferente, que eran, las Cadenas, Beauvais, la Motte, la Salle, las Carnicerías, Beaumont; la Gríche, Beauvais, Barbarie y Gorieta.

este caso deben buscarse especies de poco desarrollo ó que puedan soportar podas energicas.

Las ramas deberán distar 2 metros de las cascas.

En ciertos casos deben ser podados en toda su altura en forma de cortina, del lado de las cascas, a fin de que no quiten aire y luz a las habitaciones.

Se ve, pues, que el municipio de París, que sin duda alguna es el mejor gusto tiene para el arreglo de la ciudad y comodidad de las gentes, no hubiera sido partidario de antiguos arbolados en condiciones análogas a las que aquí se han derribado, a menos que no fuera para sustituirlos con grandes árboles ya hechos.

Esta operación se hace en casos especiales.

Los árboles que han de ser transplantados son tratados con especiales cuidados. Esta operación, sin contar el precio del árbol, para uno de 0'30 a 0'45 centímetros de circunferencia cuesta 25 francos. Para un árbol de 1 m. 21 a 1 m. 50 de circunferencia, 90 francos.

La colocación de un árbol joven en suelo conveniente cuesta 11,20 francos. Un árbol también joven pero que obligue a sustituir la tierra mala por buena, según datos oficiales, cuesta 9'8 francos, comprendiendo en ellos tuerto, corso, parrilla para la base, drenajes, etc.

La duración de los árboles en París por sus condiciones desfavorables, y a pesar de los cuidados esmerados es de 40 a 45 años por término medio, y como el número de árboles excede a 100 000, háy una renovación anual de 2.000 plantas. Solo se había aquí de árboles en alineamiento.

Por curiosidad diremos que en 1896, de cuya fecha son estos datos, había 26 207 castaños, 17 050 castaños, 15 619 álamos, 4 069 acacias.

Aquí hemos abusado de esta última especie y sobre todo en sitios despejados como las plazas de Castillo y de San Francisco, debieran haberse colocado otras especies más corpulentas y más bellas.

A. G. Pamplona, Marzo 1912.

LA BOLSA

La Bolsa madrileña sigue mejorando poco a poco.

El interior fin de mes oscila entre 85'45 y 87, con dinero a 85'40.

El contado publica la serie F a 85'40, pero después hay papel a 85'35, como lo mismo que el hacerse la serie B a 85'35 y 30; la D a 85'55 y 50; la C a 85'90, 85 y 80; la B a 85'85 y 85 y a 87'20 la A.

Sport vasco

Las esplendídes del tiempo en las tardes del domingo y lunes, no ha sido bastantes a reter entrada al frontón cubierto de San Agustín.

Los espectadores tampoco tuvieron motivo para arrepentirse de haber preferido este a otras distracciones, pues las combinaciones han resultado interesantes, sabre todo la del domingo.

Jugaron dicho día Ucin y Lesaca, a sacar el primero, contra Astiz y Murillo. Estos lucían faja roja y aquéllos distintivo azul.

Li acedra, que desde el principio adoptó por favoritos a los azules dando por ellos un momio de 11 y 12 a 8, tró mstericamente el dinero al colocarse Ucin y Lesaca en 5 juegos por nada.

Astiz y Murillo, jugando superiormente, alboran las distancias y el marcador llega a señalar 4 juegos por 5, con lo que la cotización se reduce de un modo considerable.

Li aguilada no tiene lugar, por esta vez, y vuelve a crecer el papel 7'0, pues Ucin y Lesaca llegaron a tener 7 juegos por 5.

Un arranque de los colorados hace sobrenvenir la temida igualdad en el juego 7'0 y el desconcierto que cuando entre los boros, es verdaderamente indescriptible.

Los azules se apuntan el juego octavo y el siguiente es para los rojos, apareciendo en el tablero el horripilante 8-8.

Astiz y Murillo, que hasta entonces no conseguieron apuntarse un solo tanto de ventaja, se salvaron el juego 9'0 y definitivo, después de haber sido despojados en dos ocasiones del cusera para partida.

A cosa, como se ve no pudo ir más igua; el desastre de la «cedra» fué momental, por lo que, como es consiguiente, volvieron a ver la combinación.

Los jugadores todos, sin excepción de ninguna clase, desarrollaron una labor muy meritoria, por lo que cosecharon muchos aplausos.

Aper tarde, jugaron Murillo y Lesaca, sacando éste de los 8 y 1/2 cuadros, contra Astiz y Aramendia, a sacar de los 9.

A pesar de jugar todos bien, y de registrarse muchos tantos, excelentemente

peloteados, el partido solo tuvo un momento interesante; aquél en que Astiz y Aramendia, amen z iron con una liguitada a 5 juegos, puen sus adversarios se habian adelantado hasta el punto de colocarse en 5 juegos por 1.

La aguilada igualada no se realizó y la pareja Murillo-Lesaca, llegó a la meta sin que Astiz y Aramendia pasaran del juego cuarto.

LA VOZ DE LA CALLE

EL SERVICIO DE CORREOS

Es el caso que hallándose Tafalla a 34.500 kilómetros de esa capital, con cuatro trenes correos al día, se da el caso estupendo de que un sobre, con sellos claros y precisos, conteniendo documentos para un destino creo que tres días, y como pudiera repetirse el caso, le ruego señor Director lo ponga en el rancho de las quejas para que el señor Administrador de Correos mande a sus subordinados se atengn a las señas del sobre escrito.

ESPAÑA EN ALEMANIA

LA LABOR DE UN PATRIOTA

Un libro notable

No es esta la primera vez que tenemos ocasión de ocuparnos en estas columnas de la labor patriótica que de algunos años a esta parte viene realizando el insigne jurista y distinguido diputado provincial por Burgos don Benito Mariano Andrade.

Su labor no hay que mirarla bajo el prisma de un partido político; hay que elevarse más para comprender con justicia el mérito de una propaganda continua y de una porción de publicaciones destinadas a reivindicar a España de las infamias que sus enemigos han lanzado contra ella, desvirtuando toda la significación de la política de orden desarrollada por el último Gobierno del señor Maura.

Por eso al recibir ayer una de sus más notables obras: traducción al alemán, aumentada con numerosos datos referentes a la política española que tienden a reivindicar nuestro buen nombre, hemos experimentado grat

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

GACETILLAS

Solemnísimo en alto grado resultó el simpático y patriótico acto de la jura de banderas por los nuevos reclutas de esta guarnición celebrado el domingo a las once.

Para las once estaban las tropas todas de la guarnición, vistiendo de gala y dando escueta a sus respectivas banderas, en dicha plaza, formando cuadro y dando frente al Teatro Gayarre, en cuya terraza se había colocado el altar.

El aspecto que la hermosa plaza ofrecía en el momento en que el dignísimo gobernador militar señor marqués de Valtierra hizo su entrada en la misma, seguido de un brillantísimo Estado Mayor, era imponente.

En las aceras había grandísimo público, así como en los balcones, que estaban engalanados.

En la terraza se encontraban el prelado de la diócesis, gobernador civil, alcalde, diputado foral don Félix Amorena, canónigos señores Angita y Viriarian, director del Instituto señor Riu y secretario del mismo centro de enseñanza señor Romero, presidente de la Audiencia provincial señor Santa Cruz, delegado de Hacienda y Representaciones del ejército, de la Cruz Roja y de El Eco de Navarra.

Celebrada la misa, se verificó la solemnidad de la jura y al terminar ésta, todas las tropas desfilaron ante el marqués de Valtierra, regresando a sus cuarteles, donde fueron obsequiadas con raciones extraordinarias.

Fuó una fiesta altamente simpática, que puso una vez más de manifiesto el amor de Pamplona hacia la sacrosanta bandera española.

A invitación del Ayuntamiento de Artajona, la Excmo. Diputación ha designado a su Vice-Presidente, don Manuel Larraya para que la represente en la Asamblea que el día 27 tendrá lugar en aquella importante villa, con el fin de tratar sobre el proyectado ferrocarril del Arga.

Podemos asegurar que no es cierto, como se ha dicho en algunos periódicos por mediación de sus corresponsales en Pamplona, que haya sido escrutado el diestro Gaona para las corridas de San Fermín.

Las gestiones para la adquisición de nuevas figuras, se hallan por ahora, del todo estancadas.

Hoy comienzan en la Audiencia los juicios por Jurados correspondientes al partido judicial de Estella.

Hay tres causas señaladas: una por homicidio, otra por homicidio por imprudencia y otra por robo.

La de hoy es la segunda contra Félix Mendoza, por homicidio.

El Prelado de Tarazona ha conferido órdenes Sagradas a los señores siguientes, alumnos del Seminario Conciliar de Tudela.

De Presbítero.—Don Manuel Lasala y don Miguel Bózal.

De Diácono.—Don Francisco Labarga, don Lucio Gamán y don Pedro Fernández.

De Subdiácono.—Don Andrés Carriena, y de Menores don Nazario Arriaza.

Reciban todos ellos nuestra enhorabuena.

Perdónanos nuestro amable colega «La Ribera de Navarra», pero insistimos que la compañía que trata de construir el ferrocarril Madrid-Castejón-Sangüesa-Jaca-Camfranc es la misma representada por el señor Castro Casaleiz.

Y podemos probarlo con solo recordar cuanto escribimos entonces, con lo que se verá que se trata de las mismas entidades bancarias, de las mismas referencias por parte del embajador de los Estados Unidos, etc., etc.

Y además estamos perfectamente enterados para poder afirmar, sin que esto quiera decir que nuestras intenciones sean de reproche ni mucho menos.

Nos limitábamos a señalar las contradicciones de un colega.

Mañana publicaremos una interesantísima carta que nos ha escrito el ilustrado sacerdote navarro con Tomás Ascarate Pardo, carta que agradeceremos mucho, sobre la cuestión del castillo de Olite.

Como ya anunciamos, la comisión de la «Tertulia Taurina» que fué a Peralta con objeto de ver el ganado bravo de don Candido Diaz, ha elegido cuatro hermosos novillos de tres años y cuatro verbas, que el domingo de Pascua de Resurrección serán estoqueados por el valiente diestro «Cortijano» cuya curación de la herida sufrida últimamente en Barcelona será completa, según el dictamen facultativo, para la citada fecha.

Pues lo celebramos, y que la empresa tenga un día como ayer y gane más pesetas que las que vale una niña bonita.

Comunican de la cendea de Galar, que en el término de Subiza ocurrió días pasados un suceso, que no tuvo, por fortuna, las desagradables consecuencias que eran de temer.

Un pastor llamado Sebastián Izura Huerte aboró a la guarda municipal Valero Iribertegui, pidiéndole explicaciones por una denuncia que contra él había formulado, y como éste se negase a dadas, el referido pastor se separó unos tres metros disparando al guarda dos tiros, uno de los cuales le atravesó toda la ropa sin herirle y el otro le pasó cerca del cuello.

El agresor fué detenido y entregado al Juzgado.

En la parroquia de San Lorenzo se celebraron ayer solemnes e interesantísimos cultos infantiles, con motivo del cumplimiento pascual de los niños, de uno y otro sexo, comprendidos en la edad de 7 a 14 años, y entre los cuales había varios que hacían la primera Comunión.

Preparados por el celoso Clero parroquial con ejercicios celebrados durante el día, cada uno de éstos fué obsequiado por el señor párroco don Marcelo Celayeta con un precioso y magnífico devocionario de que él mismo es autor.

Por todo lo indicado en las precedentes líneas felicitamos al Clero y a todos los feligreses de la parroquia de San Lorenzo.

La semana anterior, ayer recibí en el Pan de los Angeles de manos del digno párroco cerca de 500 niños, alternando sus emocionados cánticos con fervorosas que les dirigía el docto sacerdote don Alejo Eleta.

A las once se celebró la Misa mayor, siendo cantada por los centenares de niños en coro angelical que producía las más gratas impresiones.

Y por la tarde la multitud infantil embeloseó de nuevo a la de personas mayores que los contemplaba, con sus devotos rezos y cánticos durante un solemne ejercicio y una procesión que recorrió el triángulo que rodea al Bosquecillo de la Taconera.

En esa procesión, que un gentío presente con respeto y complacencia, el señor párroco llevaba bajo plinio el SANTÍSIMO SACRAMENTO; los niños iban cuidados por los sacerdotes; las niñas por señoritas, y todos llevaban velas encendidas, formando encantador cortejo a S. D. M.

En ese acto, como en los de la mañana, los espectadores admirar a la perfección con que la multitud infantil estaba instruida en los cantos litúrgicos y del himno del Congreso Eucarístico, no menos que el orden y la devoción de los niños.

Ayer, como era de presumir, se guardó fiesta durante toda la tarde en oficinas y comercios, sin excepción alguna.

Y para completar la fiesta, nos tocó un tiempo archisuperior, con un calor propio del mes de Julio.

La animación fué desbordante, incluso al mediodía en la Taconera, a donde fué, por primera vez en lo que va de año, mucha gente.

Ha sido nombrado oficial del gobierno civil de L.ª Corona nuestro querido amigo don Eugenio Ezepeleta. Le enviamos nuestra más completa enhorabuena.

Recomendamos antes de comprar calzado visiten la casa de L.ª rente. —33

El «Diario Oficial», llegado ayer publica los siguientes destinos en Infantería, que afectan a Pamplona:

Tenientes coroneles: D. Antonio Piquer de reemplazo el regimiento de América; don Manuel Salcedo, de excedente al regimiento de América.

Comandantes: D. Marcelino Antolin del regimiento de Tetuán al de Cantabria; don Tomás Corral, del de América a excedente en la cuarta; don Julian Lopez, del de Cantabria a excedente en la segunda.

Capitanes: D. Agustín Monasterio, del regimiento de Cantabria al de Wad-Ras en Madrid; don Rogelio Gorgojo, ascendido, del de Girona al de Cantabria; don Eugenio Saldaña, ascendido, del de América al de Constitución; don José Zabala, del de Constitución al batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo.

El servicio de tranvías de la sociedad «El Irati» ha sido en estos dos últimos días completísimo, llenando así la necesidad que se dejaba sentir por la creciente demanda del público.

Consignamos con gusto esto en elogio de la sociedad «El Irati», cuyo dignísimo Consejo supo recoger el ruego que días pasados le hacíamos para que ampliase el servicio.

Hasta las cinco hicieron servicio constante dos composiciones, y desde esa hora se utilizó además la composición del tren correo que llega de Sangüesa.

Con esto y con decir que a todas horas, lo mismo al ir que al volver, se veían los tranvías repletos de excursionistas, es fácil sacar la consecuencia de que aquí hay humor y dinero.

Además tenemos que consignar un elogio y un aplauso al digno gobernador civil señor La Rosa, que dispuso que varias parejas de policía prestaran servicio de vigilancia en los tranvías, para evitar que algunos revoltosos, de esos que nunca faltan, se abstuvieran de cometer algunas de las muchas inconveniencias que en más de una ocasión hemos apuntado y censurado.

De este modo todos podemos ir con tranquilidad a saborear las suculentas meriendas que se sirven en las ventas de Burlada, Villava y Huarte, las cuales, dicho sea de paso, están haciendo un negocio loco.

Se asegura que unos cuantos jóvenes proyectan fundar en esta ciudad una sociedad de «Rugbi».

Esto de rugbi viene a ser un «football» en que se permite el uso de las manos y se juega con un balón ovalado. Bueno.

Los dos cines que funcionan en esta capital, han contado en estos dos últimos días por llenos rebosantes las sesiones celebradas.

El programa de películas ha sido en uno y otro selectísimo, a cual mejor; de ahí que el público no se conforme con ir solamente a uno, sino que procura combinar las horas, para ver los dos.

Este es el mejor elogio que puede hacerse para ambas empresas.

De viajes.—Ha regresado a Madrid nuestro querido y distinguido amigo el Senador del Reino Conde de Guendulain.

—Ha regresado a Tafalla nuestro querido amigo el distinguido joven don José M.ª Azcona.

—Ha regresado a Lumbier nuestro estimado amigo don Meriano de Arrasate.

—Ha llegado de Logroño nuestro querido amigo el ilustrado capitán de Ingenieros don César Cañedo Argüelles.

—Ha marchado a Barcelona nuestro distinguido amigo don Daniel Irujo.

—Ha marchado a Leiza nuestro querido

Atención

Por ser los últimos días y para terminar las existencias, se han hecho extraordinarias rebajas en todos los géneros.

Liquidación de la calle Chapitela número 4.

Antigua casa Biarzó. 6-6

Otra vez se ha extendido entre los meses callejeros que a todas horas invaden las vías públicas con furios de fiebre, la afición al juego del «foot-ball».

No esta mal que se ejerciten en este sport, que no negamos tenga mucho de viril, pero que también tiene mucho de peligroso, y tal como lo juegan esos chicos, de seguro riesgo para los transeúntes cuando de pronto se encuentran víctimas de esos «equippers» en embrión.

En estos tiempos, al mel no recordamos, los Alcaldes dictó un bando señalando determinados lugares para soez y entretenimiento de los chicos.

Haga o propio actualmente el señor Vilas, y así se evitará que cualquier calle se convierta en campo de «foot-ball»; porque a este paso tendremos que viajar los transeúntes en aeroplanos.

Y no se diga que nosotros hacemos la guerra a los chicos.

¡Angelitos, si son tan ricos!

Aclarando una gacetilla que publicamos días pasados, debemos hacer constar que la bicicleta que le fué sustraída al médico de Vera don Agustín Gamayo no lo fué en la casa cuartel de la guardia civil sino en un edificio conocido también por cuartel, donde antiguamente se alojaba la tropa que allí estuvo destacada.

Es de justicia esta aclaración, y por eso la hacemos con mucho gusto.

Ayer pasó a mejor vida a la temprana edad de 14 años el estudioso joven don Ramón Pérez Vallejo, hijo del ilustrado Teniente Coronel de Constitución, nuestro querido amigo.

A los padres y hermanos del finado le acompañamos sinceramente en su justo dolor.

Nuevamente encomendamos a la caridad de las personas pudientes una desgraciada familia con cinco hijos, que tienen el padre enfermo imposibilitado de todo trabajo, y están llenos de necesidad.

Vive esta necesitada familia en Descalzas 4 entresuelo.

Comunican de Milagro que días pasados dió un par de cuces una caballería el vecino de aquella villa Dionisio Pascual Lopez, que por consecuencia de este percance sufre lesiones de alguna importancia.

Lámpara «Egran», de filamento irrompible.—Ostiz y Compañía. 90 90

La Junta directiva del Orfeón Pamplonés nos encarga hagamos público en nuestro periódico que los señores abonados a la temporada de cine podrán retener sus localidades para el concierto sacro del jueves próximo, siempre que en Contaduría del Teatro Gayarre, lo exijan durante todo el día de hoy.

Los señores socios protectores del Orfeón Pamplonés podrán recoger las localidades que deseen durante todo el miércoles en la secretaría de la Sociedad coral; los señores socios tienen derecho a una bonificación del 25 por ciento siempre que acrediten su calidad de tales por medio de las tarjetas de socio.

Planta de pino

Se necesitan mil doscientas plantas de pino silvestre.

Dirigir ofertas a la Administración de este periódico.

La benemérita de Monreal ha recogido en aque las famelaciones una escueta que abandonó un cazador furtivo al huir.

El acreditado cine Belloch anuncia para las sesiones de hoy un maravilloso programa compuesto todo de estrenos, en el que figura uno muy interesante de larga duración basado en los amores de Romeo y Julieta.

En el campo del Ensanche jugaron ayer un interesante partido de «foot-ball» los equipos del Pamplona 6 Iruña.

La lucha tuvo momentos muy empinados.

Los del Pamplona hicieron 6 goals y los del Iruña 4.

Numeroso público presenció el partido.

Las Mejores aguas alcalinas son: VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (riones), VICHY-GRANDE-GRILLE (hígado).

De Urraul bajo comunican oficialmente, que ha desaparecido de aquel punto la joven de 17 años Fermína Villanueva.

Esta, al servicio del molinero Agustín Ardanz, salió a echar el candado a la barca de San Vicente y como tardara en volver, se salió en su busca, sin que se haya logrado averiguar su paradero.

La creencia general es que debió de resbalar y caer al río «Irati», cuya fuerte corriente habría arrastrado largo trecho el cuerpo de la desventurada muchacha.

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

mt s 36-19

Enfermos del pecho.—Tuberculosos, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Sociedad Benedito de glicerol-fosfato de cal con creosota», la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2'50 pesetas en farmacia en la del autor San Bernardo, 41, Madrid. —79

Comunicado

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: En un comunicado del señor Lerga, de Olite, inserto en el número 10.650 de ese importante diario, se nos hace extemporánea e intencionalmente a los concejales que suscribimos; y como nos conviene rectificar los conceptos que en dicho comunicado se vierten, sin incurrir para nada en la Ley de imprenta, fidedignos y ajenos a su carácter de «bateros» provinciales, le rogamos publique este sencillo y obligado escrito.

La cuestión, decimos, es extemporánea. Porque nada tenemos que ver ni como concejales ni aún como particulares en la polémica que don Romualdo García y el señor Lerga vienen, tanto tiempo hace, sosteniendo.

Y es intencionada. Porque para los que están y los que no están enterados de las cosas que hace la mayoría del Ayuntamiento de Olite, para todos, se ha escrito con intención, y con farsa mayor que la intención, que nosotros «estábamos sustraídos» por el señor García, «que habíamos obrado con notoria inconsecuencia» y «que habíamos suscrito un acuerdo que por cierto se tomó en sesión a la que que no asistimos.

No tenemos más sugerión, entendiéndolo bien el señor Lerga, que cumplir como buenos concejales, con arreglo a los a cada de nuestra conciencia y sin seguir constante y servilmente la política y la administración que nos quiera imponer el señor Alcalde; no ha habido en nosotros esa notoria inconsecuencia ni hemos suscrito acuerdos que se tomaron precisamente en sesión en que no estuvimos presentes. Guardamos en nuestro poder, por si hace falta, una certificación oficial de los nombres de los señores concejales que asistieron a la sesión del 20 de Enero de 1911 y entre ellos, para dicha sesión, no aparecen los nombres nuestros.

¡Que somos inconsecuentes! ¿No recuerda el señor Lerga lo sucedido en otra sesión, con motivo de la petición de los señores Aguirre, vencidos en contienda judicial como lo fué también y anteriormente el señor Lerga? ¿No recuerda el 2 de Junio se desistió, por su iniciativa, una petición del señor Goiena, fundándose el acuerdo en que no podía meterse el Ayuntamiento en las cuestiones que hubiere entre particulares, y que después ese mismo señor Lerga y su sujeción ada mayoría quisieron tomar acuerdo de favorecer económicamente y a costa del pueblo, a esos señores Aguirre, en esa misma cuestión, precisamente habida entre particular? ¿Esto sí que debe llamarse notoria inconsecuencia!

No se puede, señor Lerga, ni se debe tirar pública y periódicamente piedras al terrado vecino, cuando el propio se tiene de vidrio y está además quebradizo.

Gracias anticipadas de sus afmos. seguros servidores q. b. s. m.

PEDRO SUBSUN. CIPRIANO TORRES. Olite 23-3 912.

De la región

Vizcaya

Bilbao 25 (10 noche).

Cuestión resuelta

Una comisión de exdecanos del colegio de Abogados ha visitado esta mañana al que lo es actualmente señor Jado, para rogarle encarecidamente que en cumplimiento de lo acordado en reciente junta general, retire su dimisión motivada por la discusión de algunos de los actos de su decanato.

Parece ser que la cuestión, que era meramente política ha quedado resuelta satisfactoriamente.

De fiesta

Hoy se ha guardado fiesta en Bilbao como si fuese en realidad día festivo.

Aviación

Se proyecta celebrar en el próximo mes de Agosto una gran fiesta de aviación.

Mejoras periodísticas

«El Pueblo Vasco» de Bilbao que cada vez va teniendo mayor aceptación en el público, va a introducir nuevas mejoras en su publicación.

El corresponsal.

Alava

Vitoria 25 (10 noche).

Nuevo Banco

Se trata de establecer en esta capital un nuevo Banco, en el que tomarán participación prestigiosas entidades de esta capital.

Honor a un navarro

Ha sido nombrado capellán de honor de S. M. el Rey y el canónigo Lectoral de esta S. I. Catedral don Mateo Múgica.

Concurso de ganados

Es cosa resuelta que el próximo día 13 se celebre en esta capital un concurso de ganados, para el cual hay concedidos tres premios de 100 pesetas, tres de 75, cuatro de 50, uno de 25, otro de 20 y otro de 10.

Ciudad taurina

Adelantan rápidamente los trabajos de instalación del Nuevo Club taurino que llevará el nombre de Lecumberri. Para presidente del mismo se indica a don Julio Entegui.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastián 25 (10 noche).

De «foot-ball»

Con una expectación verdaderamente creciente, se ha celebrado hoy en Iruña el segundo partido de «foot-ball» eliminatorio para acudir al campeonato, entre los equipos de la Real sociedad de San Sebastián y el Sporting de Iruña.

De aquí marchó numeroso público. El partido resultó muy disputado. En la primera mitad hizo un goal el de San Sebastián y en la segunda el del Sporting.

Como hubo un segundo empate, se sortó en qué punto debía celebrarse un tercer partido y resultó elegido el campo de Iruña.

Así pues, el tercer partido se jugará pasado mañana jueves.

La huelga de pintores

Continúa estacionada la huelga de los obreros pintores.

Hoy ha trabajado un obrero más que el sábado.

También se ha registrado un incidente desagradable.

Al ser conducidos a la Inspección gubernativa dos obreros detenidos por ejercer coacción con unos obreros pintores que trabajaban en el Hotel Biarritz, eran seguidos por varios huelguistas y curiosos.

Frente al gobierno civil un guardia exhortó a los que detrás seguían a que se disolvieran y en aquel momento un huelguista se abanzó contra él y le soltó sonora bofetada.

El agresor fué detenido y los grupos se disolvieron, gracias a la enérgica intervención de los guardias.

Además el Juzgado municipal ha condenado hoy a 4 huelguistas por coacción a diez años de penas de 1 y 3 meses de arresto, con arreglo a la Ley de Lacierva de Abril de 1909.

Nombramiento

Ha sido nombrado presidente del Sindicato de iniciativas don Luis Santovind.

Sport vasco

En el frontón Moderno han jugado esta tarde Egúizquiza y Arzamendi contra Larrañaga y Uclán.

El partido fué interesante y muy competido en los cinco primeros tantos, durante los cuales se registraron tres guindas, pero a poco salieron por delante con gran ventaja los primeros, por los cuales siempre se ofreció el momento, quienes ganaron el partido por 37 tantos para 50, en que quedaron los segundos.

Resolución interesante

La Audiencia ha desestimado el requerimiento de inhibición formulado por el gobernador civil en favor de los Tribunales ordinarios (Juzgado de Tolosa) para entender en un expediente, que se convertirá en proceso contra el alcalde de Villanueva por desobediencia a la Diputación.

Esta resolución entraña verdadera importancia, por que de haber prosperado una doctrina contraria, hubiera sufrido evidente quebranto el régimen privativo de estas provincias regionales.

Tiro de pichón

En el Stand del Monte Uña se ha jugado esta tarde la copa ofrecida por el marqués de Villamayor, la cual fué ganada entre veintitres tiradores por el conocido sportman don Manuel Urrechú.

Luego se jugó otra partida que fué ganada por el citado marqués.

Un incendio

Comunican de Auzola que un violento incendio ha destruido casi en su totalidad el caserío titulado «Arizmendi».

No ocurrieron desgracias, pero las pérdidas son de consideración.

El corresponsal.

Reconocimiento de Enriqueta. —Petición de libertad. —Testigo que desaparece.

Se ha verificado el reconocimiento de la secuestradora Enriqueta Martí. Aun cuando sobre lo actuado se guarda impenetrable reserva, parece ser que entre los galenos encargados de esta importante misión no ha existido conformidad de criterios.

El procesado Vaqué, ha solicitado mediante fianza, la libertad provisional que le ha sido denegada.

Ha desaparecido de su domicilio, ignorándose su paradero, una de las testigos citadas para prestar declaración en el sumario.

En plena fiesta

A pesar de haberse suprimido la festividad religiosa de hoy, en la mayoría de los centros se ha guardado fiesta completa.

Los paseos se han visto también tan frecuentados como en los días festivos.

La cuestión tranviaria

La cuestión de la reversión de los tranvías al Municipio va a proporcionar mucho que hacer a éste.

La comisión dictaminadora no ha dado por ultimados sus trabajos todavía.

Un recurso

Los concejales regionalistas, liberales, conservadores y jelistas han elevado el correspondiente recurso contra la decisión de la mayoría del Municipio de suprimir determinadas subvenciones de carácter religioso.

Por Pi y Arsuaga

Comunican de Sabadell que se ha recibido una carta de Melquíades Álvarez anunciando su asistencia personal al homenaje necrológico que se prepara a la memoria de diputado por dicho distrito, recientemente fallecido, Sr. Pi y Arsuaga.

MASANA.

Madrid

Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la mañana.

Madrid 24 (11 noche).

La jura de la bandera

En Madrid

Desde antes de las nueve y media de la mañana los paseos de la Castellana y Recoletos, estaban invadidos por un gentío inmenso.

El magnífico día disfrutado dió realce a la solemnidad militar celebrada.

Para las diez, todas las tropas de la guarnición ocupaban sus puestos y en las tribunas levantadas estaban muchas hermosas mujeres, grandes de España, cuerpo diplomático, embajadores y el Gobierno en pleno.

Poco después llegaron las Reinas, con los infantes, entre otros el hijo mayor de don Carlos Caserta, que lucía uniforme de segundo teniente de Húsares de la Princesa.

A continuación llegó el Rey con uniforme de capitán general de gran gala, montado a caballo y seguido de un brillante y numeroso séquito, en el que figuraban el infante don Fernando, el ministro de la Guerra, todos los generales residentes en la Corte, los agregados militares de Francia, Alemania, Inglaterra y Austria, lucido Estado Mayor y un escuadrón de la Escolta Real.

Comenzó el acto con una misa de campaña, que fué celebrada por el teniente vicario y dió la bendición a las tropas el Obispo de Madrid-Alcalá.

El desfile resultó brillantísimo, llamando la atención el batallón de la Academia de Infantería.

Muchas mujeres del pueblo ataviadas con pañuelos hacían graciosas reverencias a las banderas y algunas las enviaban un beso con la mano.

El rey fué muy aclamado.

Eran las dos de la tarde cuando la ceremonia de jura de banderas terminó bajo el dosel brillante del hermoso sol madrileño.

Para conmemorar la fiesta, de hoy, esta noche se celebra en el ministerio de la Gobernación, un gran banquete militar, para lo cual se ha hecho grandes preparativos adornando con flores y tapices la escalinata y galerías y convirtiendo la secretaría particular en repostería y cocina.

En provincias

El jefe del gobierno permaneció toda la tarde en Gobernación recibiendo los despachos de provincias dando cuenta de la jura de la bandera, con gran solemnidad y animación.

En Barcelona la fiesta resultó soberbia, asistiendo todas las autoridades, Diputación, Ayuntamiento y gran gentío.

En Valencia asistieron al acto los generales Azacárraga y Echagüe, siendo éste aclamado.

En Cádiz han jurado la bandera 2.000 reclutas, la mayor parte de los cuales saldrán en breve para Melilla.

En Córdoba todo el vecindario se congregó en el paseo de Vitoria, aclamando a los soldados.

Y así por el estilo en el resto de la mayor parte de provincias.

La Ley de Asociaciones

En breve se reunirá en el Congreso la comisión dictaminadora de la Ley de Asociaciones.

Canalejas ha declarado su decidido interés por que este asunto se active todo lo posible, a fin de que quede todo ultimado y se someta a la aprobación de las Cámaras, cuando las tareas se reúnan en el mes de Mayo.

Toros

Novillada en Madrid

Con buen tiempo y excelente entrada, se ha efectuado la cuarta corrida de novillos, lidiándose ganado salamunquino del marqués de Lién, que resultó bueno y poderoso, por las cuadrillas de Celis, Torquero y Pico Madrid.

Celis, tras de un muleteo deficiente, despachó al primero de una buena estocada.

En el cuarto, que era un torazo, puso de manifiesto las mismas indecisiones con el trapo rojo, y con la espada arrojó un fenomenal estoqueazo, saliendo volteado sin consecuencias.

El bilbaíno no se confió en su primero

Barcelona

Barcelona 25 (20 40)

Weyler a Madrid

En el expreso de hoy ha marchado a Madrid el Capitán general de Cataluña Sr. Weyler.

con la flama, pero agarró media en todo lo alto que le valió muchas palmadas. En el quinto la faena y la estocada fueron andiosas a las del toro anterior. Madrid, recetó al tercero una magnífica estocada en la suerte de aguantar, pues estando armado se le arrancó el de Lien. Escuchó una ovación.

En el último, fué cogido al torrear de capa, pero ni esto, ni la circunstancia de haberse fogueado el toro, le arredró. Llegado el momento supremo, toró brevemente y despejado, para entrar corto y derecho derribando al baey de un soberano estocazo.

El papel de este diestro sube como la espuma.

En Toulouse

Se ha inaugurado la temporada taurina en esta importante población francesa. La corrida de esta tarde fué presidida por Vedrines, el insignie avidor que tan tremendo fracaso ha sufrido recientemente en las urnas electorales.

Desde Pau marchó a Toulouse en aeroplano.

Los toros de Antonio Guerra fueron poderosos y de buenas condiciones de lidia.

Entre los seis aceptaron 41 puyazos, por 9 caballos difuntos.

Bombita tuvo una gran tarde. Le fueron otorgadas dos orejas.

Lagaritillo chico también estuvo muy valiente y afortunado.

Le dieron una oreja.

Ambos matadores fueron sacados de la plaza en hombros.

Desfalcos importantes

El director de la Casa bancaria de esta Corte «Rio de la Plata» ha declarado hoy de nuevo en el Juzgado para hacer constar que del segundo arqueo practicado se deduce que lo desfalcado por el cajero fugado asciende a 240.000 pesetas.

Ha sido detenido por la benemérita el individuo llamado Amadeo Paga Vigo, que días pasados se fugó con 13.000 pesetas de la «Fabrica de Harinas de Ureña».

Pánico horroroso

Se asegura que en el Consejo de Ministros celebrado ayer en Madrid se trató de una nueva reclamación presentada por el embajador de Portugal para que se eviten las supuestas conspiraciones que se fraguan contra la anémica república lusitana en Orense y Pontevedra.

Parece que el Gobierno acordó dirigirse en órdenes terminantes a los gobernadores de ambas provincias para que extirpen la vigilancia.

DE MELILLA

Sobre el último combate.--Lo que dice la prensa.

Todos los periódicos de hoy sin distinción de colores y matices, se ocupan del último combate de Melilla, condenando el plan y procedimiento que to en práctica por el general Aldave.

«La Epoca» es de los que más se distinguen en el ataque, declarando que es incomprensible que el general Aldave partidario de conservar inmovilizados las fuerzas en las posiciones alcanzadas, haya movilizad once mil hombres para recaptar puntos estratégicos que ya poseíamos hace ocho y diez meses.

Censura que los paseos militares los realicen las fuerzas de a pie sin la cooperación de elementos montados.

Dice por último, que el coronel Alvarez Gabaza, escribió un libro que se halla en el olvido, y que en él se consignó lo único práctico y eficaz que debe hacerse en esta guerra.

Telegramas oficiales

Un telegrama de Aldave recibido en el ministerio de la Guerra participa que las columnas de Perot y Figueras han salido de Ras el Medua para practicar derriendo reconocimiento por Texeira y sus inmediaciones, habiendo regresado a su procedencia sin ser objeto de la menor hostilización.

En otro telegrama dá cuenta de que ha llegado a la plaza un convoy con los muertos que perecieron en el último combate.

Las desgracias del tranvía

Un caballero que se propuso bajar del tranvía en el Paseo del Obisado, fué atropellado, cayendo debajo de una jardinera que le seccionó completamente las dos piernas.

Se encuentra en periodo agónico.

MENCHETA.

Madrid 25

Habla Canalejas

El señor Canalejas al recibir á los periodistas nos ha manifestado que tenía noticia de que nuestro embajador en París señor Perez Caballero había comido ayer con Poincaré y que cree que habrían tratado del estado actual de las negociaciones franco españolas.

De Melilla no se habían recibido noticias, en cambio preocupaban al gobierno las que tenía de la huelga haitiana y de su posible repercusión en España, pues parece ser que en Inglaterra la huelga se ha extendido al campo. En Alemania se ha conjurado la huelga pero en cambio en Francia se ha aplazado únicamente y los obreros están á la expectativa.

En España hay serios temores de repercusión pues en Asturias la situación empeora, en Vizcaya se empiezan á resentir algunas industrias y en Madrid ya no hay carbón más que para dos días.

Ha terminado diciéndonos que el señor Pellú, acompañado de una comisión de

la

ra

2.

de

de

de

de

de

de

de

Fomentando el turismo

El comisario regio del turismo señor Marqués de la Vega de Inclán ha comunicado que el Rey acepta 25.000 pesetas en acciones para la construcción de un gran hotel en Sevilla para fomentar el turismo.

Un donativo del Rey

D. Alfonso ha dado dos mil pesetas, para que sean repartidas entre los pobres del barrio de la Paloma, en donde se ha inaugurado el nuevo templo, que sigue siendo muy visitado por los innumerables devotos con que en Madrid cuenta la venerada imagen de la Virgen de la Paloma.

Propósitos de D. Alfonso

Para cuando regrese de su excursión á Cadix, en donde se hará cargo de las importantes mejoras introducidas en el Puerto, el Rey obliga el propósito de hacer un viaje á Ceuta.

En esta excursión, sobre la que ya quedó conforme con el general Alfau en su reciente entrevista, acompañará al Monarca el ministro de Fomento.

Excursiones artísticas

La Junta de investigaciones artísticas ha acordado abrir un curso de vacaciones, que comenzará el día 15 de Junio próximo, para terminar el 24 de Julio.

Durante él los alumnos dirigidos por don Ramón Menéndez Pidal, llevarán a cabo diferentes jiras y visitas á los más principales monumentos de Castilla y á algunas otras regiones.

Don Jaime según "El Correo Español"

«El Correo Español» publica una extensa información, firmada por el marqués de Baisset, en la que se aportan infinidad de detalles y minuciosidades relativas á la estancia de D. Jaime en Túnez.

Dice que esta excursión no ha tenido por objeto, como equivocadamente se ha dicho, hacer entrega de ciertos documentos cuyo encargo le fué encomendado á D. Jaime por el gobierno ruso.

Tampoco obedecía al móvil de ingresar en el ejército otomano.

El viaje solo ha obedecido á motivos de alto sport, estando de este modo el tiempo hasta que se presenten otros acontecimientos que reclamen la atención del pretendiente.

Relación de pensiones

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica en su número de hoy, una extensa relación de las viudas, huérfanos y demás pensionistas que al presente disfrutan de algunas cuotas, procedentes del citado ramo.

Firma de Justicia

El rey ha firmado esta mañana los siguientes decretos del departamento de Justicia:

Jubilando al fiscal de la Audiencia de Coruña don Trinidad Gay.

Nombrando para este cargo al magistrado don Millán Díez.

Nombrando magistrado de la Territorial de Valencia á don Mariano Arizola.

Id. id. de la de Pamplona á don Francisco Aguilera.

Id. id. de la de Albacete á don Manuel Rey.

Fiscal de la de Murcia á don Francisco Coyne.

Id. de la de Teruel á don Ricardo Pevon.

Id. de la de Gerona á don N. Azpilicueta.

Nombrando magistrado de la provincial de Logro á don Antolin Mosquera.

Id. de la de Valencia á don Sebastian Arechaga.

Id. de la de Cadiz á don Juan Herrero.

Id. de la de Badajoz á don Luis Afan de Rivera.

Id. de la de Guadalajara á don Carlos García Treles.

Id. de la de Tarragona á don Pedro Gassit.

Id. de la de Huelva á don Enrique Duella.

Id. de la de Badajoz á don José Marquesina.

Nombrando dean de la catedral de León al chantre de la misma don Victor Eraso.

Id. canónigo de la colegiata de Logroño al presbítero don Anacleto Enrique.

Id. canónigo de Badajoz al presbítero don Domingo Carranza.

Aprobando el pitego de condiciones para la adquisición de subsistencias con destino al penal de Cartagena.

Novillada de Madrid

Para Mosquera no reza el decreto pontificio, y considerando el día de hoy como festivo, ha organizado una bonita novillada en la que los componentes eran seis toros de Bohorquez hermanos de Jerez de la Frontera, ganadería que hacía su debut en la plaza madrileña, y los matadores Dominguín, Vazquez II y Eusebio Fuentes.

El ganado, bien criado y de excelentes condiciones de lidia.

Dominguín fué cogido y derribado, al torrear de capa al primero. Acudió al quite Vazquez á quien también alcanzó una tarascada del burl, haciéndole besar la arena.

Ambos resultaron ilesos.

Este toro, produjo en el tercio de banderillas, una herida de bastante importancia, al rehiletero apodado Montañés.

Dominguín, después de una faena muy bellada le mandó el desolidero de un pinchazo al primero. Acudió al quite Vazquez á quien también alcanzó una tarascada del burl, haciéndole besar la arena.

A éste, que era un buen mozo, le toró cerca, parado y con arte, coronando la brega con una gran estocada que resultó un poquito contraria de tanto atracarse.

Dominguín escuchó una grande y merecida ovación.

Vazquez toró despejado al segundo, empleando para entregarlo á las mulas un pinchazo en lo duro y una entera atravesada.

Al quinto, que era excesivamente brocho, después de un muetico liso y con exceso de prudencia, le administró un sabazo hondo, á que precedieron dos pinchazos muy recomendables.

Eusebio Fuentes dió una de cal y otra de arena, pues en su primero ni paró ni hizo nada notable con estoque y muleta, de pasó que en el que cerró

alguna

de

de

de

plaza toró artísticamente y dejó una magnífica estocada.

BOLSA DE MADRID EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior á 85 25 el idem fin próximo á 85 25; los francos á 7 75; las libras á 27 20; el amortizable á 101 30.

Nuestras tropas en Melilla

Después del último encuentro. Lo que dice García Aldave. Su disgusto. Sepultura á los héroes. Otros informes.

Todos los comentarios en la plaza y en los campamentos giran en rededor de la última operación efectuada por el general Navarro y su columna.

El general García Aldave ha cambiado muy pocas palabras con los periodistas pero en ellas ha dejado traslucir gran disgusto por los comentarios que según informes telegráficos hace la prensa madrileña sobre la última operación.

Hoy se ha dicho que espera la llegada de dicha prensa para adoptar en consecuencia á lo que digan determinadas actitudes.

Hoy se ha dado sepultura á los héroes que hallaron muerte gloriosa en el último encuentro.

Se ha comprobado la muerte de Hamar que dirigía la jarka en el último combate.

Se deja sentir el frío.—Precauciones en la línea de defensa.—Un rumor que no se confirma.—Buenas impresiones.

Informes recibidos de los campamentos del exterior dicen que por la noche principalmente se deja sentir bastante el frío en dichos campamentos.

Para evitar cualquier sorpresa se ha reforzado la vigilancia nocturna por el lado de Zúñiga.

Sin embargo todo parece innecesario pues circula el rumor de que la jarka se ha disgregado y totalmente replegándose hacia el interior las pocas fuerzas que quedaban.

Sin embargo este rumor no ha podido confirmarse todavía hasta la fecha.

Existen de todos modos favorables impresiones pues todos los informes son de que desde el combate del 27 de Diciembre quedó la jarka tan quebrantada que no ha osado oponer resistencia á los avances de nuestras tropas.

La tranquilidad es absoluta.

De provincias

Un barquete

Mula.—Los elementos republicanos de esta población han observado con un buen uelo al señor Meseguer para festejar el auto de libertad, pues se le seguía proceso por considerarlo complicado en los sucesos del «Numanzia».

Las obras del puerto

Cádiz.—Asegúrase que de acuerdo con el monarca que ha prometido su asistencia personal para el acto de la inauguración de las obras del puerto, se ha señalado la primera decena de Mayo para celebrarla.

Los mineros

Oviedo.—Las gestiones de concordia que está realizando el gobernador civil cerca de los patronos y obreros mineros en evitación de que estalle el conflicto minero van por muy buen camino y parece darán el resultado apetecido.

La Pastora Imperio

Sevilla.—Continúa triunfando en las tablas la Pastora Imperio.

Las funciones se cuentan por llenos.

A Melilla

Cartagena.—Después de hacer carbón ha regresado á Melilla el cañonero «Luyo».

Va toda su dotación.

La huelga hullera

Un compás de espera.—El bill en la Cámara de los lores.—Los obreros de Glasgow se impacientan.

La situación actual de Inglaterra en lo que respecta al conflicto hullero puede definirse diciendo que estamos en un compás de espera.

Se hacen muchas críticas sobre el resultado que dará la discusión del bill en la Cámara de los lores y se cree que aun cuando ha de ser muy discutido el fin será aprobado.

Los obreros de Glasgow han comenzado á mostrar impaciencia por estas dilaciones y se han entregado á algunos desmanes, teniendo que intervenir con alguna energía la fuerza pública.

Sin embargo la cosa no ha tenido la importancia que se le concedió el recibirse las primeras noticias.

Por lo demás la tranquilidad es subsistente.

Bandolerismo en acción

Audaz atraco.—Banco asaltado.—La caja robada.

Noticias que se han recibido á última hora de París, dan cuenta del audaz hecho llevado á cabo hoy por tres bandoleros.

Estos se apostaron en un recodo de la carretera general próxima á París y esperaron el paso de un automóvil que ya s iban la persona que en él viajaba.

Cuando se presentó el auto salieron á la carretera los tres apaches, y apuntando con sus carabines obligaron al chauffeur á parar el vehículo.

Conseguido esto mataron de un tiro al chauffeur, y aprovechando este momento la persona que en el auto viajaba salió escapada campo traviesa alcanzándole un proyectil de los bandi-

dos, que aunque le hirió, consiguió ponerse á salvo.

Los bandidos se apoderaron del auto y en él se dirigieron á la población de Chantilly, donde está establecida una sucursal de la casa bancaria «Societe Generale».

Allí entraron á tiros contra los empleados, á dos de los cuales dejaron caídos y hirieron á otros tres y á poco desaparecieron en el automóvil, llevándose la caja que contenía 50.000 francos.

Parejas de gendarmes han salido en persecución de los audaces bandoleros, de cuyo paradero no se tiene el menor rastro.

Extranjero

Un banquete

Toulouse.—Numerosos aficionados han asistido con un banquete á Vedrines á quien ha acudido de forma desahogada presentarlo diputado por este distrito.

Una manifestación

Berlin.—Se ha celebrado una manifestación socialista en demanda de determinadas mejoras.

Un bautizo

Bruselas.—El próximo jueves se impondrán las aguas bautismales á la nueva infanta hija del príncipe Victor Napoleon y de la princesa Clementina.

El acto resultará solemne y proyectada presenciario muchos caracterizados monárquicos franceses que anuncian su llegada con dicho objeto.

MENCHETA

Madrugada

Un lance

Madrid 26 (3 madrugada.)

Paris.—Se asegura que está concertado un lance de honor entre dos diputados de la mayoría radical.

Suntuosas regatas

Londres.—Se ha publicado ya el programa de las regatas que han de celebrarse en Cowes el próximo verano.

Asistirán los Reyes y se asegura que vendrán tambien otros soberanos.

MENCHETA

Euskal-Jai

A las tres y media de la tarde.—Errasti y Olazola, azules; Latasa y Marquinez, rojos.

Segundo partido.—Azcoitia y Echaniz, azules; Román y Urcelay, rojos.

Pérdida de pulsera

La persona que hubiese encontrado una pulsera de ébano con un colgante con el número 13, que se perdió el domingo por la mañana de la calle San Antón á la iglesia de San Nicolas por la de San Miguel, se servirá entregarla en el Colegio de Nuestra Señora del Pilar, San Antón, número 29, 2º.

Venta de bueyes

Araban de llegar á Oza (valle de Egüés), varios pares: H y dos de primera. Los interesados Equitajo de la Puente (asturiano) y Tomás Miral, de Oza; no comprar sin ver estas buenas parejas; una es superior.

Albañiles

Se necesitan buenos oficiales, serán bien retribuidos.

San Antón, 1, taller.

Sastre

Se necesita una buena oficiala, aprendiza ó aprendiz adelantado.

Bajada de San Agustín 5-1º.

Venta de postes

Propios para instalación eléctrica ó telegráfica, existe una buena partida de postes en la villa de Roncal, que se pondrán en excelentes condiciones, en el punto que el comprador desee.

Para informes y precios, dirigirse á don Doroteo Cherrail, en Roncal.

Tos--Estreñimiento

Las pastillas pectorales para combatir la tos y los Polvos Regularizadores de Rincón contra el Estreñimiento, los hallará el público en la Farmacia de don Manuel Negrillos.—Mayor 55, á dos y diez reales respectivamente.

TOS

bronquitis, gripe, asma, coqueluche, curada ó aliviada con un solo paquete de *Caramelos de heroína balsámicos*.

Medicación eficaz, agradable, inofensiva y económica. 2 reales paquete.—Farmacia de Negrillos.—Pamplona.

PARA LOS CATARROS

fiebres catarrales y afecciones sencillas de los bronquios y pulmones, no hay nada mejor que los *Caramelos de bálsamo de tolu y acónito*.—Un real paquete.—Farmacia de Negrillos.—Pamplona.

Agentes

de seguros de Vida con las mayores comisiones, los aceptará importantísima Compañía extranjera en Pamplona y su provincia. Dirigirse á Lista de Correos, cédula 193.651, Zaragoza.

Garage

Se arrienda uno para automóvil con fosa de reparaciones, water close, agua y luz eléctrica.

Dará razón Lázaro Erro. Zapatería, 1, Pamplona.

Cinematografos

DE TODAS MARCAS

ALQUILER DE PELÍCULAS

MARCA

PATHE-FRERES

Deposito en Aragón

COSO, 52, CINE ENA VICTORIA

ZARAGOZA

P. M. A

Se desea

vender 150 carneros gordos finos del país.

Informar á D. Sixto Huerte, Fitero (Navarra).

Vacas y carneros

Se venden 47 carneros gordos y dos vacas lecheras con sus terneros, a primeriza y la otra de segunda perición, ambas en buena producción.

Informar á don Ulpiano P. de Obanos, vecino de Ibero.

Cocinas económicas

Grandes existencias de cocinas económicas de las mejores marcas, las más sólidas y más económicas. No comprar sin antes visitar esta casa. Plácese tarifas y presupuestos que se entregan gratis. Tuberías y accesorios para las mismas.

Almacenes de hierros y metales de P. ARIZTI YABEN, Pasco de Sarriate, 26.

Remolacha

ROSA EXTRA A 2ºº PESETAS

Gran variedad en semillas de horticultura

Ventas por mayor y menor.

Casa del Optico, Chaptala, 21, Pamplona

Labradores

Se están recibiendo nuevas partidas de patata blanca temprana, legítima del Condado de Treviño; Única casa de venta en Navarra, fíjense bien en lo que les digo. Merced 5 y 6, carbonería de José Sánchez.

Patata de Vitoria

La mejor para la siembra.—Se admiten encargos para fuera.—Dirigirse á don Feliciano Alegria, almacén Pozo Blanco 11.—El año pasado en San Miguel.

Venta de bueyes

El miércoles día 27 llegarán varias parejas á Pamplona del acreditado tratante de Uterga don Santiago Yoldi; dirigirse calle Mayor, 90, Pamplona.

A los labradores y hortelanos

Ya llegó como en años anteriores la patata blanca temprana para la siembra de Condado de Treviño, la que mejores resultados está dando en Navarra.

Única casa de venta calle la Merced número 5, carbonería de José Sánchez.

Remolacha

ROSA EXTRA A 2ºº PESETAS

Gran variedad en semillas de horticultura

Ventas por mayor y menor.

Casa del Optico, Chaptala, 21, Pamplona

Arados BRABANT

marca Aranzabal y Ajuria

con representación exclusiva para toda la región

LOS ULTIMOS MODELOS

LOS MAS SOLIDOS

LOS MAS PERFECCIONADOS

Piezas de recambio de todas clases.

MÚGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA.—INGENIEROS.—PAMPLONA

Sucursales en Zaragoza, Logroño, Haro, Tudela y Caparrosos.

Bodega Cooperativa Olitense

DESPACHO CENTRAL, ZAPATERIA 26 Y NUEVA 25

Vinos finos del país con garantía de análisis, á 0 25 pias. los 3/4 de litro (planta) y á 0 35 el litro, 3 50 el decálitro, y 4 00 los 11 77 litros (cántaro).

Vinos finos de mesa: marca registrada, elegante presentación á 0 40 pias. la botella y á 0 25 la media botella.

Se sirve á domicilio.

Arados BRABANT

marca Aranzabal y Ajuria

con representación exclusiva para toda la región

LOS ULTIMOS MODELOS

LOS MAS SOLIDOS

LOS MAS PERFECCIONADOS

Piezas de recambio de todas clases.

MÚGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA.—INGENIEROS.—PAMPLONA

Sucursales en Zaragoza, Logroño, Haro, Tudela y Caparrosos.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1894

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES:

DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANJUANES

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de importaciones y exportaciones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y bonos de posta.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—Chèques sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones á plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en metálico á la vista con interés de 3 por 100 anual.—Su moneda extranjera se cobra al par por 100 anual.

Cofres de alquiler

LA UNION

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Mariano Berrozpe y Compañía

Construcción de marmol comprimido, piedra artificial, repisas de balcón, tubos de cemento de presión y compresión, fregaderos, pilas, gradas y balustradas. Especialidad en mosaicos romano y valenciano.

Se venden baldosas, tubería de Gres, cemento y gran variedad de otros artículos. Se construyen depósitos, puentes y en general toda clase de edificios deormigón armado.

¡Ojalá Recomendemos antes de comprar dichos artículos visiten esta fábrica, Tejería, 33, y se convencerán de la economía y esmero en los trabajos.

OFICINAS—MAYOR, 1, 1º

25-15 (a)

Aceites y grasas para máquinas

Depósito en Pasajes

MIGUEL ERVITI, INGENIERO, CHINCHILLA, 2, PAMPLONA.

—22

“LA ACTIVIDAD”

Sociedad anónima de Seguros Vida

Domiciliada en Pamplona (Navarra)

FUNDADA EL AÑO DE 1899

HECHO EL DEPÓSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY

Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909

Seguros de Vida Entera.—Temporal.—Reembolsable.—Vida entera sobre dos cabezas.—Mixtos.—Piazo fijo.—Dotal y Diferido (con y sin reembolso) y Renta Vitalicia inmediata

Edificios de su propiedad en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, San Sebastian y Alcañiz (provincia de Teruel)

Oficinas generales: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

Vinos finos DE RIOJA tintos y blancos

De venta en todos los buenos establecimientos.

RIOJA FINO 1905. 1 10 pesetas botella.

Depósito: M. ARIZ, «El Torino»

Representante en Navarra, JUAN ZABALO, Pamplona.

js mt. —17

Arados BRABANT

marca Aranzabal y Ajuria

con representación exclusiva para toda la región

LOS ULTIMOS MODELOS

LOS MAS SOLIDOS

LOS MAS PERFECCIONADOS

Piezas de recambio de todas clases.

MÚGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA.—INGENIEROS.—PAMPLONA

Sucursales en Zaragoza, Logroño, Haro, Tudela y Caparrosos.

Bodega Cooperativa Olitense

DESPACHO CENTRAL, ZAPATERIA 26 Y NUEVA 25

Vinos finos del país con garantía de análisis, á 0 25 pias. los 3/4 de litro (planta) y á 0 35 el litro, 3 50 el decálitro, y 4 00 los 11 77 litros (cántaro).

Vinos finos de mesa: marca registrada, elegante presentación á 0 40 pias. la botella y á 0 25 la media botella.

Se sirve á domicilio.

¡¡¡NO MÁS FALSIFICACION!!!

15-4

AGUA DE LOECHES Purgante y curativa

La y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, isquias, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescorofulosa, antibiliosa, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla o flor de malva con sus virtudes anti-obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, isquias, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Wotan logo and Siemens Schuckert-Industrial Eléctrica S.A. advertisement with product image and company details.

75% DE ECONOMIA 1 VATIO POR BUJIA La creadora de las lámparas monováticas de filamento ESTIRADO y, por consiguiente, la UNICA que ofrece verdaderos garantías, respecto a solidez, NOVISIMA CONSTRUCCION PERFECCIONADA CON FILAMENTO irrompible

Podemos probar

que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si ganamos 25 pesetas por día, cobramos enseguida. Nuestra circular le da la marcha que hay que seguir, y nuestro artículo impreso hace lo demás.

Se pueden ganar

de 4 a 8 pesetas diarias ó más según aptitud, cuantos se dediquen a la venta a detall de producto que hace aumentar extraordinariamente la puesta de las gallinas en invierno y engordar muchísimo a los tocinos y a toda clase de animales.

Papel para envolver

En los talleres de este periódico hay de venta papel para envolver. Diríjase al Conserje del mismo.

PIZARRA ARTIFICIAL PARA TECHAR. ROVIRALTA & CO. ING. JURALITA advertisement with image of a worker on a roof.

Amianto comprimido en pizarras

Table with 2 columns: Teja curvada, Teja plana, Pizarra natural, Pizarra ondulada and their respective prices.

Por este concepto permite la URALITA una notable reducción en las secciones de las armaduras, etc., ganando la construcción en estabilidad. Incombustibilidad.—Resiste sin alteración alguna la temperatura del soplete oxidórico.

REPRESENTACION EXCLUSIVA EN NAVARRA DEPOSITO Y OPERARIOS PARA LA COLOCACION, EN LA

Carpintería mecánica "LOYDI," PAMPLONA

Se facilitan precios de armaduras, tejidos completos, marcos, puertas, puertas-balcones, ventanas, etc. Pídanse detalles y presupuestos.

Vino de Peptona ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1896.

LABORATORIO: FARMACIA DE ORTEGA, LEON, 13, MADRID.

Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. ES TAN AGRADABLE como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO PEPTONA, que alimenta preparándose para recibir la alimentación ordinaria.

Purificada, Regenerada, Fortificada. VUESTRA SANGRE con el DÉPURATIVO RICHELET advertisement with decorative border.

Amor ES Y SERA SIEMPRE LA MEJOR PASTA PARA LIMPIAR METALES advertisement.

SOLUCIÓN COIRRE a base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL advertisement.

Docks Avicoles de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas. Todos los que tienen aves y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, den a sus gallinas este admirable producto.

Vapores/Correos A AMERICA Compañía Hamburguesa Sud-Americana Hamburg América Línea advertisement.

Table with 2 columns: Línea de Sud-América SALIDAS DE BILBAO and Línea de Cuba y México SALIDAS DE BILBAO.

POLVOS DEL DR. SOUDRE

Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es usar antes de cada comida una paqueta de estos polvos.

Boletín Religioso

Diá 26.—San Braulio, arzobispo.—Sucedió San Braulio a su hermano Juan en el Arzobispado de Zaragoza. Ya se había distinguido entre los mejores por su perfecta observancia y regularidad; pero después que empujó el báculo se manifestaron mejor todas sus virtudes.

Señoras. A las 9 y cuarto de tarde por el Rdo. P. Superior de los Redentoristas.

Servicio parroquial de enfermos San Saturnino.—Campana 14, 2º. San Nicolás.—Casa parroquial. San Lorenzo.—Mayor 85 4º. San Juan Bautista.—Navarrería 3º 2º. San Agustín.—Estafeta 45 3º izquiº.

Estafeta local

Table with 2 columns: EL TIEMPO and MERCADO DE CEREALES.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se han registrado las siguientes matrimonios: Yáñez, D. Ramón, y Yáñez, D. Ramón.

DEPUNCCIONES

Miguel Iriarte, de 33 años, de Beruete, Hospital civil.

Ramón Pérez Vallejo, de 14 años, de Pamplona, Mayor, 79, 3º.

MATRIMONIOS

Gerardo Palacios de Logroño, con Hipólita Labayen, de Pamplona.

Manuel Bazan, de Los Barrios de Burba (Burgos) con Rosa Lopez, de Vitoria.

CARCEL DE PAMPLONA

Table with 2 columns: Correccional, Arresto mayor, Preventivos, Detenidos, Faltantes de destino.

Servicio de trenes

EN PAMPLONA LINEA DEL NORTE. Mixto: Sale a las 5 y 3. Dirección, Zaragoza.

El Eco de Navarra

Correo: Llega a las 12 y 11. Sale a las 13 y 27. Dirección Alsasua. Mensajerías: Llega a las 12 y 32. Viene de Alsasua.

Nuestros Concursos

EL DE CUENTOS PREMIO

UN ARTÍSTICO RELOJ DE SOBREMESA. (SE HALLA EXPUERTO EN EL ACREDITADO COMERCIO DE Ostiz y Compañía.)

Terminado ya el plazo de admisión de trabajos, recordamos que el público lector es el encargado de adjudicar el premio, a cuyo fin se inserta todos los días en esta plana un cupón para que el público vote por aquel trabajo que merezca sus preferencias, designándolo con el número que lleve al publicarse, debiendo votar, depositando dicho cupón en el Buzón ó enviándolo por Correo, no admitiéndose los votos que no vengan emitidos precisamente en dicho cupón.

Agencia DE PUBLICIDAD JOSE STORR advertisement.